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110學年度第二學期課程學習意見調查 

公共衛生學：流行病學 

醫學系二年級 A班 

授課教師：史麗珠 

學生人數：56人 

填答人數：33人 

問卷回收率：59% 

 

1. 授課時間是否安排得宜。 

 

 

 

 

 

 

 

 

2. 是否在課後能有充餘時間複習。 

 

 

 

 

 

 

 

 

3. 是否有充足的時間準備考試。 
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4. 考試份量是否合宜。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

5. 上課使用的簡報數量與內容適中，能夠充份使用在課程講解上。 

 

 

 

 

 

 

 

 

6. 我認為這門課程有良好的評分機制。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

7. 我明白這門課程的的評量方式與相關規範。 
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8. 你認為期刊評論是否值得繼續推行。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

9. 改進措施及檢討回覆 

(1) 團體作業或課堂小考 

 題目可以再寫的更明確，希望可以把題目敘述改一下，像是老師

希望我們思考的方向，討論的重點在哪，可以再多一點提示。 

 考完留更多時間檢討 

 能夠和同學充分討論，以釐清課程內容，我覺得效果很好！不過

我認為每一組人數可以少一點，這樣大家才較有機會去發表自己

的想法。 

 適合討論，但是像 OR、RR等等的練習計算，這種計算題答案可

能只有一種，我認為 10個人追求一份答案不太適合，應該是 10

個人追求開放式的答案。 

 從團體討論中學習到很多，因為集合很多不同的意見也會讓自己

收穫很多，所以我希望可以多增加一些團體討論的活動。 

 課堂小考確實可以檢測出學生的實力，但如果能在小考的上一週

公告會更佳，因為教完當週複習對忙碌的醫學生來說其實很難完

全做到，臨時發現要小考的話只能在課堂上臨時抱佛腳，沒辦法

專心聽講，但如果有先提醒，就會讓學生在小考前一週和當週上

課都很認真，回去也會複習，就不會有寫不完的問題，對整體吸

收也會更有幫助。 

回覆：新學期在上一週公告小考及團體作業。老師均有留在教室讓學生發問。

團體討論會降低人數。仍保留計算題，因為計算部份是流病的重點。 

 

(2) 期刊評論 

 有些同學在報告過程就問問題，個人認為比較不洽當，因為有些

問題只是還沒將解釋在後面講出，老師可以先告知這樣問問題是

不洽當的行為，對課程較無幫助。 

 之後或許可以在挑選論文完後有學生和老師面對面的實體討論環

節，對期刊論文能有更專業的理解，單靠學生討論、上網查找資
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料，有時候會有所偏差。 

 不建議再讓同學填寫組內互評表，容易出現大家標準不一致的問

題 

 組內互評可以讓分數極端的同學寫評語，這樣可以較了解具體情

況。另外我覺得同學和老師的提問對深入理解論文很有幫助！ 

 組內互評建議學生把分數打在一個區間，比方 5~8分，然後要打

低於或高於這個區間就要寫下完整理由（可以說要幾個字以上），

這樣一來，如果有人寫下理由，老師就可以得知為什麼那個同學

打這個分數，那如果有人不惜大費周章解釋也要給同組的人低分

或高分，那想必被打分數的人可能真的在擺爛或有過人貢獻，那

他得這個分數也是合理。另外，調降互評配分比重也是一個方

式。 

回覆：下學期開始組內互評會改為 5分，並增加報告前與老師討論的機制。 

 

(3) 課外教師授課 

 本學期邀請病毒學的黎老師，讓我們對該病毒了解更多，但因為

剛好這學期有微生物學，黎老師也會來上課，因此我覺得或許可

以邀請臨床且有在做研究的醫師來分享研究經歷也是個選擇 

 學生：課外教師授課結束後建議老師可以預留時間跟大家說明課

程間的連結，讓我們能釐清如何運用這門學問。 

回覆：可考慮之後邀請同學所述臨床且有在做研究的醫師來作分享。 


